

修学旅行特集



同朋高等学校 学校通信編集委員会 名古屋市中村区稲葉地町7の1 TEL.052-411-1159

昨年末の修学旅行は悪天候に阻まれ、出発が遅れたり、予定通りに移動できなかったり、生徒はもちろん保護者の皆さんにもずいぶんご心配をおかけしました。少し大袈裟ですが、「自然を侮ってはいけません」。そんな警鐘を鳴らされた気がします。

さて、今号が配られる頃には卒業式です。これから巣立ち、いずれ世の中を背負っていく皆さんの世代に。一人は自然と関わっていくのか。関わりをどう変えていくのか。燃料電池など、技術はどこまで発展するのか。原子力の安全な利用の可能性はあるのか。果たして人は自然と対峙する中で幸せになれるのか……。—— 私たちに突きつけられた「課題」の絶えることはありません。たとえ微力ではあっても少なくとも「考える人」であってほしいと思います。

学校長 井戸 裕久

Schedule (行事予定)

2月	
21 土	卒業式
25 水	2年生音楽科学年末考査(～3月2日)
3月	
2 月	学年末考査(～6日)
6 金	2年生音楽科修学旅行(～12日)
10 火	2年生卒業生を囲む集い
16 月	進級判定発表
19 木	修了式
4月	
4 土	在校生登校日
6 月	入学式
7 火	始業式

平成26年度「愛知県私立学校経常費補助金」の交付金額が決定しました

保護者のみなさまには、ご清祥のごことお慶び申し上げます。平素は、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りましてありがとうございます。また、地域ごとに開催された「地域別県民文化大祭典～オータムフェスティバル」や助成金署名など、私学助成拡充の運動にご尽力下さいまして厚くお礼申し上げます。平成26年度の同朋高等学校への愛知県私立学校経常費補助金交付額が下表のように決定いたしましたのでご報告いたします。みなさまのご協力もあり、生徒1人当たりの交付金額が、8,920円も増額されたことに感謝するとともに、教育条件の一層の整備充実に向け、ひきつづき財政の安定化を図る所存です。今後とも、ご支援ご協力をお願い申し上げます。

●同朋高等学校「愛知県私立学校経常費補助金」交付決定額

年度	一般補助金	特別補助金	事務費	総額	生徒数	一人当たり補助額
平成26年度	411,689千円	15,477千円	882千円	426,992千円	1,180人	361,858円
平成25年度	393,400千円	15,873千円	894千円	406,233千円	1,151人	352,938円

卒業生へのメッセージ Congratulations!



本日、374名の生徒が同朋高校を卒業します。3年間、卒業生を見守り、育み、時に厳しく指導された担任の先生方より、卒業生のみならず、先生方にもお祝いのメッセージを寄せいただきました。

みなさん卒業おめでとうございます。高校生活を楽しく過ごされたこと、苦痛だったけど頑張った人もいたと思います。いずれにせよよく頑張りましたね。これからそれぞれの進路で人生を歩むと思いますが「謙虚さ」だけは忘れずに生活してください。今の自分があるのは周りの人のおかげです。

302担任 嶋崎 雄一郎

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

303担任 榎木 哲郎

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

304担任 武久 英人

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

305担任 梶川 千友

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

306担任 丸山 栄治

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

307担任 森岡 優介

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

308担任 日比 伸子

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

309担任 本田 裕規

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

310担任 藤山 茂

みなさん卒業おめでとうございます。進学目標やクラブなど自主活動に取り組んだ3年間は充実していましたか? 仲間とともに取り組んだ思い出、様々な手土産を基に、それぞれの道に向け旅立ち、新たな環境の中で、同朋高校で培った力を礎に、磨きをかけ、自らの将来に精一杯取り組んでください。皆さんの活躍を期待します。

311担任 鈴木 勇樹



修学旅行



修学旅行に向けた取り組み

2年生普通科・商業科の生徒が3団に分かれ、「沖縄修学旅行」へ行ってきました。生徒たちは事前学習に励み、平和・学習・民泊・演芸の4つの委員会を立ち上げ、準備にたくさん時間を費やしました。

1団・2団ともに順調なスタートを切ったかと思われましたが、日本列島を覆う巨大な低気圧により荒天に見舞われ、1・2団は伊江島と本島を結ぶフェリーが欠航。3団は、航空機が運休となり1日遅れの出発となります。かつてない厳しい条件で、予定の変更が余儀なくされましたが、平和学習コース別分散研修・伊江島での民泊などは全団合わせて体験することができました。

一生に二度の修学旅行。学習だけでなく親しい友人とふれあい、沖縄の人たちが温かで大らかに接してくれたおかげで生徒たちは常に前向きな姿勢で思い出づくりをしているように映りました。旅行終了後のアンケートでは「〇〇ができなくて悔しかった」という意見よりも圧倒的に「日程変更はあったけれど、心に残る修学旅行となった」という言葉が多かったことに、心を打たれます。

この2年生の「優しさ」「誠実さ」「集団行動のモラル」「前向きな姿勢」が育ってきていることを実感しています。辛い場面もありましたが、よく頑張ってくれました。本当にありがとうございます。
(2年学年主任/佐野 将史)



沖縄は日本の中でも特異な土地です。本州とは全く異なる自然や、琉球王朝などの独自の文化・伝統があり、第二次世界大戦では唯一の地上戦が行われています。そんな同じ日本でも少し遠い沖縄へ修学旅行に行くのですから、修学旅行をきっかけとして沖縄を知り、学び、理解してほしいと思います。多くの事前学習を行ってきました。

国語・英語・社会の各教科では同朋高校独自の教材を用いて伝統・文化・歴史を学習しました。映画「gamma」月桃の花」を鑑賞して沖縄戦の中を生きた人々の姿や戦争とはどのようなモノなのかを学びました。

生徒自身も平和委員会では壁新聞を作り、廊下に貼り出しました。学習委員会ではニュース「ちむどんどん」(沖縄



の方言で胸がドキドキする」を発行しました。民泊委員会では伊江島の方とより打ち解けるように連絡を取り合いました。

また、昨年も交流を行った沖縄の大学生サークル「がちゆん」との交流討論を行いました。「がちゆん」のメンバーは昨年夏のサマーセミナーでも講座を出しており、その時から交流を続けていました。修学旅行当日は「平和とは何か」について、がち(真剣に)でゆんたく(話し合う)しました。生徒には沖縄で起きていることを遠い所で起きていることではなく、まるで自分たちの故郷で起きていることのように考えてほしいと思います。

今回の修学旅行を通して沖縄の人の心に寄り添い、体験し、人間の幅を広げられたと感じています。
(2年クラ連指導担当/岡田 暁彦)



今年度は、平和委員会を中心に、各クラスが平和宣言文を作成し、式典を行いました。その中の一つを紹介します。



平和宣言文

今、私たちは生きている。何も考えずに生きている。それは、明日があり未来があると信じているから。誰も、戦争でいつ死ぬのかとおびえながら生きている人はいないはずだ。これがどれだけ幸せなことか。

69年前、ここ沖縄では最大の地上戦が行われました。平穏な暮らしを奪われ、食料もなく、着るものもありません。毎日、爆撃や銃声が聞こえ、ある壕では「集団自決」という悲劇が起きました。住民を守るはずの日本兵が、住民を殺すこともありました。昨日まで笑っていた友が、次の日に還らぬ人となったり、家族も家も何もかもこの戦争が奪っていきました。

現在、日本では「集団的自衛権」が閣議決定され、戦争が遠い過去のことでなく、これからの自分たちにも関わりがある問題となってきています。私たちは、戦争が二度と起きないよう、一人一人が平和について考え、あたりまえの日々の大切さをかみしめ、守っていくべきです。私たちのそうした思いと行動が未来を変え、戦争で犠牲となった方々の魂を悼み、その死を無駄にしないことになると考えます。

私たちは、この地で起こった悲劇が二度と繰り返されないことを心から願います。平和を夢見たであろう彼らの思いを引き継ぎ、戦争の恐ろしさ、愚かさ、そして生かされている命の大切さを伝え続けるとともに、戦争のない平和な未来を創造していく一人になることをここに誓います。

2014年12月18日 同朋高校修学旅行 2年7組



●修学旅行 主な内容 (今年度は天候不順により、3団とも予定の行程を大幅に変更することになりました。)

- 平和学習
 - ・平和ガイドの案内による平和祈念公園／ひめゆりの塔／資料館などの見学
 - ・ガマ内での平和式典
 - ・体験者の方による平和講演 など
- コース別研修
 - ①慶佐次川カヌー体験(やんばる自然塾)
 - ②エコネット美(じんぶん学校)
 - ③じゅごんの里(シーカヤック体験)
 - ④洞窟探検+美ら海水族館
 - ⑤シュノーケリング+美ら海水族館
 - ⑥ガンガラーの谷+美ら海水族館
- 伊江島民泊
 - 首里城・国際通り散策



修学旅行感想文

「戦争」は平和への道を壊す

210 我那覇 愛華 (高杉中学校出身)

私が沖縄修学旅行で考えたことは、特に平和についてでした。

今の沖縄には自然がいっぱいあり、愛知県にはないものがあります。ただ資料館や「礎」に行き、新しいことを知っていくうちに、「昔の沖縄の自然は、戦争によつて壊されたのかなあ」と感じました。

ひめゆり資料館で目に飛び込んだのは、少女たちの写真でした。自分と同年齢の子や、自分よりも若い女の子たちの写真がたくさん並んでいました。写真の少女たちはみんな笑っていましたが、そこにはそれぞれの性格が書かれています。自分の友人を当てはめてみたりして、自分の友人を当てはめてみたりして、なに、何の罪もない少女たちの命が、戦争で失われたことの重大さを改めて知り、哀しくなりました。戦争に巻き込まれるかもしれない今、もしかしたら自分や友人にも同じことが起こるかもしれないと思うと怖くなりました。目の前で自分の家族や友人、大事な人の命がなくなっていくなんて、絶対に嫌だと思いました。戦争というのは、人を人とも思わず、命という宝を大切にしないものです。何の罪もない人を苦しませ、自らの命を捨てる選択をさせる最悪なものだと思いました。「平和の礎」にはたくさんの名前が刻まれていました。これだけの命が沖縄で亡くなったのだと実感しま

した。日本人が日本人を守らず、アメリカ人が日本人を助ける…。本当に戦争は人を狂わせてしまうということが分かりました。

私は、「平和」というものは簡単にはつくれないと思います。私たちの「平和」は、犠牲の上に成り立っているのかもしれない。戦争における犠牲は、たくさんではありません。戦争から遠ざかってしまふのもです。戦争がない状態が「平和」ということではないけれど、間違いなく「戦争」は平和への道を壊すものだと思います。

私は沖縄に行き、平和について、これまで以上に深く考え、学ぶことができました。



私は沖縄へ行って、戦争や平和について考えたり得るものがたくさんありました。私の入った講のガマは、事前に見た映画の出来事が起こった場所でもあったので、当時のガマの暗さを実感することができました。また、さまざまな場所で米軍のヘリが飛んでいるのを見ることがあつて、沖縄に住んでいる人の恐怖心を感じました。体験談を聞いて心に残ったのは、「戦争はいつの間にか知らないうちに始まっている」ということです。戦争が二度と起こらないように、私たちも伝えていかないといけないんだろうなと思いました。

2日目のコース別体験で行った「ガンガラーの谷」では、ガイドさんがとても詳しく説明してくださって、普通なら疲れる山道なのに、ものすごく楽しむことができました。ガンガラーの木が本当に大き

肌で感じた「沖縄」 ～過去の恐怖、人のぬくもり～

202 横山 歌恋 (高杉中学校出身)

てびっくりしたし、圧倒されて感動しました。

民泊は、フェリーが出ないということでも三日三日になりましたが、おばあさんが本当に優しく面白くてかわいかったです。おばあにいろいろ教えてもらって、たくさんおいしいご飯を作ってもらいました。特に、おばあさんと温かいさんびん茶を飲みながらお話しするのが本当に楽しかったです。どれも思い出です。一緒にいる時間が長かったからかお別れが本当に寂しかったです。もつともつと、一緒にいたいと思います。それなのに、フェリーに乗った瞬間、我慢していた涙が溢れてきて、友だちと一緒に泣きながら手を振りました。いつかまた伊江島に行つて、おばあに会いたいなあと思っています。



ラグビー部

- 平成26年度愛知県私立祭体育大会ラグビー競技 第3位
- 平成26年度愛知県高等学校新人体育大会ラグビーフットボール競技名南知多支部予選優勝 → 県大会へ

フィギュアスケート部

- 第64回全国高等学校フィギュアスケート競技選手権大会 出場
- 河原 もも(304)
- 松岡 保乃夏(204)

放送部

- 「東京ビデオフェスティバル2015」 最優秀「ビデオ大賞」
- 作品名：「アジア太平洋戦争、中国の2つの戦場」
- 東海ラジオ放送「高校ラジオクラブII」企画・出演(12月全5回)

乗馬部

- 平成26年度東海高等学校新人体育大会馬術競技の部
- 団体総合 第2位
- 馬場馬術 第2位 高力 大虎(101)

サッカー部

- 平成26年度愛知県高等学校新人体育大会サッカー競技名南支部予選優勝 → 県大会へ

商業科

- 国税庁主催「税に関する高校生の作文」
- 名古屋中村税務署長賞 古里 和栄(209)



Club & Award News

1年生 キャリアセミナー

1年生では「キャリアデザイン・プログラムの一環として、12月17日に『キャリアセミナー』を行いました。全体講演会(7月)からの深化を目指して、今回は分科会形式での実施としました。

医療、福祉、公務員、ファッション、マスコミ、栄養、機械など13の分野で活躍されている市民の方、卒業生に仕事の苦労ややりがい、その仕事に就くまでのことを語っていただきました。興味ある分野ということで、普段よりもじっくりとメモを取ったり、個別に質問をしたりする生徒が多かったような気がします。このセミナーをきっかけとして「自身の将来について考えた行動」につながることを楽しみにしています。

(1年進路指導担当/田中 宏明)

参加した生徒の感想

106 福井 さくら(志賀中学校出身)

今回のキャリアセミナーを通して、どの職業も大切なことは同じだなと思った。それは、お客さまのことを第一に考えて仕事をするということでした。また、資格がある、いろいろな関係なしに、自分のやりたいことならチャレンジしなれば始まらないと思った。自分も他人の笑顔が好きなので、他人を笑顔にさせられる職業に就けたらなと思いました。

109 折出 優貴(北中学校出身)

セミナーに来られた全員が「自分を信じる」と話をされていました。どんな夢を追うにしても、自分を信じて頑張ることが大切で、それが欠けると面白くなくなってしまう。自分はあまり夢という夢はないので、自分が一番やりたいことを見つけて仕事にできるような頑張りたいと思います。

商業科 マナー講座・ライフプランニング学習

「賢い社会人」「賢い消費者」の育成が求められていると言われます。本校商業科は、こうした社会からの要望を受け、最前線で活躍する社会人から学ぶ機会を多く取り入れた教育を実践しています。

マナー教育の一環として、化粧品メーカー「株式会社アルビオン」と共同授業を実施しました。同社は、化粧品の対面販売に力を入れており、従業員に対する接客マナー教育を徹底していることが知られています。今回はまもなく卒業する商業科3年生を対象に、あいさつ、姿勢、おじぎ、自然な笑顔といった点を力を入れたマナー教育をいただきました。

その後、男子グループと女子グループに分けた実習に取り組みました。最近、男性に対するスキンケアの必要性が話題に上がり、男性用基礎化粧品も多く販売されています。そこで、男子生徒は「正しい洗顔法と日常の手入れ法」を学びました。一方女性雑誌などでは「流行のメイク法」特集がよく取り上げられています。そこで女子生徒は、流行ではなく「人から好感を持たれるベースメイク法」を学びました。こうした共同授業を通して「マナー」を身につけて周囲に不快感を与えない人間へと成長する一助となったのではないのでしょうか。



また、消費者教育の一環として、商業科3年生を対象に「ライフプランニング学習会」を実施しました。昨年同様、ソニー生命保険株式会社のライフプランナーにお越しいただき、夢のような贅沢な人生設計のシミュレーション後、専門家のアドバイスをもとに生活を見直しました。その結果、大きな負債を抱えることなく、また、やみくもに生活を切り詰めることもなく、家族旅行や一戸建ての取得といった夢を実現しながら、幸せな生活を送るシミュレーションとなりました。なかには、多額の貯蓄を活用し、マンション経営に臨むグループが現れるほどでした。

生徒たちは、社会で活躍する社会人の姿を自分の目で見ることで、将来の自分の姿を重ねるようです。今後も本校の教育活動にご理解いただける企業と提携しながら、賢い社会人・賢い消費者を育成する教育に力を入れていきます。

(商業科主任/平野 裕騎)

音楽科 第46回卒業演奏会

1月9日(金)、電気文化会館ザ・コンサートホールにて、音楽科生徒による「第46回卒業演奏会」が行われました。この演奏会は年3回ある定期演奏会の最後を飾るばかりでなく、3年生にとつて高校生活最後をしめくくる演奏会であり、オーディションで選ばれた3年生が出演しました。

ピアノ：ハーブ・ヴァイオリン：フルート：サクスクラリネット：声楽：電子オルガンを専攻する生徒たちが熱のこもった演奏を披露し、会場いっぱいの観客のみならずから惜しめない拍手を受けていました。



オーストリア修学旅行

3月6日から12日の予定で、2年生音楽科生徒が、オーストリアのウィーンとザルツブルクへ修学旅行に出かけます。楽聖たちの史跡をたどり、国立オペラ座などを見学します。また平和学習の一環としてナチス強制収容所を訪れます。

3年生 球技大会 関わり合いから生まれた信頼感

309 楠本 沙希(岡崎市立矢作北中学校出身)

1年生の時にも球技大会を企画してやりがいを感じていました。友達から「また球技大会をやりたい!」という声がたくさん寄せられ、みんなの為にもう一度実現させたいと思いました。1年次はクラ連主催でしたが、今回は卒業式実行委員会の球技大会部門の主催として「より良い卒業式を創るために必要な球技大会」という位置付けで先生方の会議に提案し、認められたスタートでした。

有志でスタートした実行委員でしたが、準備していくうちに卒業式で体育を受講している人もたくさん協力してくれて、普段関わりの



今は卒業式に向けた準備を着々と進めています。今回の球技大会を通して3年生全体が1つになりつつあります。普通科、商業科、音楽科の力を総結集して必ず最高の卒業式を創ってみせます。

同朋オープンフォーラム2014 大切なのは話し合うこと ~私たちの声でつくる学校~

12月6日(土)午後2時より、高校多目的ホールをメイン会場にして、「同朋オープンフォーラム2014」が開催されました。参加者総数は141名で、特に保護者の参加者が68名と過去5年で最高の参加者となりました。今年も「フォーラム」を「冬の地域懇談会」と位置づけ、各地区の地区委員長、地区委員にも参加のお願いをしました。この呼びかけが功を奏したのか、保護者の参加が大幅に増加しました。全体会では今年度の地域懇談会から出された意見や要望に対する回答が発表された後、分科会が行われ、

- ① 部活動自主活動
- ② 進路・キャリアデザイン
- ③ 卒業生、卒業生父母に生き方を学ぶ
- ④ 同朋の授業

以上の4つのテーマで保護者、生徒、教員の三者で熱のこもった話し合いが行われました。フォーラムに寄せる思いがわかる保護者の感想をいくつか紹介します。

「初めて参加させていただきましたが、この学校はおもしろい!と思いました。参加して良いシグケキをもらいました。(2年生)一年に1回なのでもっと宣伝してください。来年度も感想にあつたような新しいシグケキや参加したくなるワクワクするような企画をご提供できるように今後もフォーラムの内容について検討を重ねていきます。

(フォーラム実行委員事務局長/瀧 正範)



報恩講

親鸞聖人の教えを建学の精神とする本校は、11月27日に1年生全生徒が参加して報恩講を行いました。各学科代表の生徒による献花や音楽科の生徒たちによる「三帰依文」が動められたほか、養照寺より「柳智史様」にお越しいただき、共なるいのちについて法話をいただきました。

1月28日は、真宗をひらかれた親鸞聖人のご命日です。報恩講とは、親鸞聖人をはじめ、今を生きている私たちに念仏の教えを伝えてくださった先輩方に思いをいたし、その恩徳に感謝し報いる御仏事です。同時にそれは親鸞聖人の言葉に出会い、自らの生活を振り返るお勤めでもありま

1年に一度、お念仏の教えに出会い、自分を見つめ直し、「同朋」という、他者と認め合い、共に生きていけるご縁となれば幸いです。

(宗教主任/柏原 良教)

